



# 議会だより な お し ま

2017 No.178  
平成29年1月10日

発行●香川県直島町議会  
編集●議会広報編集特別委員会  
電話●(087)892-2297  
印刷●山陽印刷(株)



春頌

見事に輝くイルミネーション

議長 副議長  
議員 議員  
丸山 小野 石川 浜口 井下 中野 西岡 松島 小林 蓬  
義朗 孝一 知久 敏夫 良雄 善正 喜広 俊雄 眞一 清二

明けておめでとう  
おめでとうございます

本事業は失敗では(町長・教育長報告).....2・3P

不安のない葬儀体制を(一般質問4人登壇)....6・7P

町のためになることをしたい  
(中学生1日議会体験記) ...10・11P

タバコ代をつぎ込んで(がんばりよるで).....12P

定例会)

生25人の傍聴のもと、12月8日に報告では活発な質疑が行われました。を問いました。条例制定、教育委員会委員の任命なれも原案どおり可決し閉会しました。

本事業は失敗では

デザインが勝った



濱中町長

直島港ターミナル工事

(主なもの)

- 10月8日 瀬戸内国際芸術祭2016秋会期のオープニングに合わせ宮浦ギャラリー六区で片山真理さんによる「bystander」のイベントが開催されました。
10月14日 消防団第3分団が第25回全国消防操法大会(小型ポンプの部)に県代表で出場しました。
11月3・4日 教育文化祭が開催されました。
11月6日 瀬戸内国際芸術祭2016のクロージングセレモニーが開催されました。
11月11日 県環境森林部長他が豊島廃棄物処理事業の進捗状況の説明に来庁されました。
11月26・27日 アイランダー2016が東京で開催されました。

主な質疑

芸術祭の期間だけでなく

Q (井下) 宮ノ浦地区など、瀬戸芸の時だけでなく常時展示してくれ

A (町長) 2年間開閉めているのはもったいないので要望したい

Q (西岡) 全国消防操法大会にリベン

A (町長) 希望があれば応援はするが、連合チームになるかなと思う。

Q (小野) 教育文化祭の時、ふれあい診療所の駐車場をその日だけでも正式に駐車できるようにできないか。

A (町長) 診療所と相談して、救急等に迷惑にならない程度で認めたい。

Q (井下) 直島港(本村港)ターミナルの建設が瀬戸芸秋会期に間に合わなかった。町民に遅れた理由とか謝罪が必要かと思うが。

A (町長) 工法が特殊だったこと・FRPを止める構造物の施工に時間を要し9月の天候不順の影響も受けたことなどで大幅に遅れた。

Q (井下) 本事業は失敗だと思う。町民の声も「アート・アート」と言っていてそれに力を入れないのでは「という辛口

アート・アートに力を入れて...



完成はしたが...

の意見もある。頭を打つなど不備があり、改善すべき点が多くある。設計者と解決に向けた協議を早急にすべきと思う

Q (町長) デザインと実用性を兼ねた施設という期待をしていたがデザインが勝ってしまった感がある。不備な点については設計者と協議して、いかに有効に使用していくか相談しながら改善していきたい。

他のところに無いものを

Q (井下) アイランダーに参加して、今後、どうすれば直島への来島者が増えるか。そのための策についてどう考えているか。

A (副町長) 今後は直島にしかない特徴のあるもの、海産物を

Q (井下) アイランダーで移住・定住についてPRしたか。

A (まち観課長) チラシを30部置いたが、15部持ち帰っていた。また、話を聞きに来た人には詳しく説明をした。

Q (井下) 共同であれば特徴あるものができる。協議会的なもの作れないか。

A (町長) いきなりではなく、試作的なものからアイランダー用に始めると良い。



全国にPR (アイランダー)

# 女文楽の 後継者は

平成28年第6回定例会が中学2年開催されました。

各委員長報告の後、町長・教育長一般質問には4人が登壇し、町政一般会計・特別会計の補正予算やど報告1件と14議案を審議し、いす



原教育長

呼びかけを  
していく

か。育長と町長の考えはどうか。育長の歴史ある郷土芸能の担い手について、教育長と町長の考えはどうか。

**Q** (井下) 女文楽の後継者の育成が大きな課題だと思っ

**女文楽の後継者は**

**A** (教育長) 来年もぜひ実施したいと考えている。

**Q** (松島) 来年の海外研修はどのような

**来年の海外研修は**

**主な質疑**

## (主なもの)

- 9月1日 中学生・高校生海外研修事業の帰国報告会が開催されました。
- 10月5日 文化財保護審議会が開催され、①ベネッセセミナーハウス建設にあたっての埋蔵文化財出土時における調査等②指定文化財保存事業補助金交付要綱の制定についてでした。
- 10月19日 教育委員一日研修を実施しました。
- 10月20日 中学校校内研究会(英語教育)が開催され、「日本文化を紹介しよう」の題材で、新しいALTに「食事時のあいさつ・マナー、学校文化等の日本の文化について説明する」活動の授業でした。
- 11月17日 小中合同研修会(外国語活動)が開催されました。
- 11月25日 定例教育委員会が開催され、①平成29年度予算編成②平成29年度公立学校教職員人事異動基本方針等でした。



後継者が育っている徳島。直島は？



セミナーハウス建設の見通しは

**A** (教育長) 大変難しい問題で、すぐには回答できない。子育てが終わった人がいいのかと思う。一朝一夕にはいかないが、地道に呼びかけをしていく。

**A** (町長) 小学生・中学生のうちにも少しでも経験したら、歳を取ってから、女文楽に入りやすいのではと思う。

**Q** (小野) ベネッセセミナーハウス建設について、今後の見通しは。

**セミナーハウスを問う**

**A** (町長) ベネッセホールディングス社長が交代した関係で、セミナーハウスを含め、全ての事業を見直すと言っている。詳しい話は、副会長が年明けに説明に来ることになっている。町としては、土地も売却しているの、ぜひ前向きに進めてほしい。

# 委員会レポート

11月14・15日の両日、合同常任委員会を開催し、各課からの現状・事業等の報告を受け、議論を交わしました。主なもののみ報告します。

## 300万人突破

### 総務・文教



上手にできているネ



松島 委員長

〔総務課〕

全国消防操法大会出場

○10月14日 第25回全国消防操法大会が長野オリンピックスタジアムで開催。第3分団が県代表として小型ポンプの部に出場した。

瀬戸内国際芸術祭

○9月4日 夏会期閉会直島への来場者は10万8895人。

○10月8日 秋会期開会  
○11月6日 瀬戸芸終了

ティミンズ市長が来町予定

○12月8日 カナダ・ティミンズ市長が来町し歓迎式典を行う予定

〔まちづくり観光課〕

全会期で1004万50人。直島は25万7586人(全体の24.77%)前回は7817人減だった。

町営バス300万人

○10月24日 町営バス乗車300万人達成セレモニー開催。

Q 先日夜、直島パヴィリオン照明が切れ、真っ暗だったが。

A 照明器具が壊れており、ステレンスのカバーを設置する。

〔教育委員会〕

女文楽各地で公演

○10月2日 東みよし町  
○10月11日 サンポート  
○11月12日 米子市

教育文化祭

○11月3・4日  
来場者数 1188人  
出品作品数 988点  
お茶サークルのお点前、中学生バザーなど開催。

### 活性化対策特別



浜口 委員長

## 予断を許さぬ 年度末完了



豊島産廃の運搬急ピッチ

環境センター内に一時保管も

11月15日、県から大山環境森林部長ほか、町から町長、担当課長ほかが出席し、委員会を開催しました。

大山部長から「この事業も処理開始以来13年2カ月、本年10月末までに85万4千トン进行处理した。10月1日時点の処理量結果で2千トンの処理量増加となり、年度末処理完了は予断を許さなくなった。豊島からの廃棄物搬出を急ぐことにより、環境センター内に一時保管せざるを得ない状況にある。」と説明がありました。

# 直島港ターミナル 改善を要望



石川 委員長



なおしまハマチ オイシイネ



何がおるかな？（自然探検隊）

### 〔環境水道課〕

#### 自然探検隊に68人

○8月27日 自然探検隊を実施。町内外から子ども42人、大人26人が参加し、海ホテルの観察や磯遊びなどを行った。

### 〔環境フェスタを実施〕

○10月22日 環境フェスタ2016を開催。バラエティショーや学習・体験コーナーなどに約500人の来場者があった。恒例のハマチ試食もにぎわった。

### 〔建設経済課〕

#### 稚魚を放流

○9月26日 つり公園でキジハタの稚魚3000匹を放流した。

**Q** イノシシの捕獲状況は。

**A** 現在までに21匹捕獲している。

まだたくさんいるようなので、今後も罠をしかけていく。

**Q** 直島港のターミナルが完成したが、北側の入口が低くて、頭を打つ人が多くいる。改善してほしいとの声を聞くが、対策は。

**A** 現在、コーンを置いてある。設計者には伝えているが回答がない。

住民から不平不満が出ている件については、早急に対処するよう委員会から要望しました。

### 〔住民福祉課〕

#### 350人が来場

○9月11日 健康福祉まつりを開催し、乳がん子宮がん検診や小学校PTAの映画会なども行い、参加者は約350人だった。

### 〔敬老会に167人〕

○10月6日 敬老会を開催し、167人が出席。演芸では、マジックや落語で楽しんだ。

**Q** 在宅見舞金は、入院者には支給しないことになっているが、見直すべきではないか。

**A** 今後、運用の改善などを検討したい。

### 〔ふれあい診療所〕

#### 診療状況

- ①外来患者 8897人（1日平均62・2人）
- ②入院患者 1058人（1日平均4・9人）
- ③時間外患者 295人（1日平均1・4人）
- ④病床稼働率 26・0%

### 〔主な質疑〕

**Q** 処理完了宣言は、豊島からの廃棄物の搬出完了、溶融炉稼働の終了、どの時点になるのか。

**A** いずれの時点も大きな意味がある。屋根のある置場

**Q** にフレコンバックを一時保管するが、雨風で流れ出したり破れる心配はないか。

**A** 十分に注意し対策をとる。もしもの時は、センター内に排水処理施設があり環境に問題はない。

**Q** 環境センター内の一時保管量が最大3千トン以内であれば3月末までには処理が完了すると考えてよいか。

**A** 10月1日時点の推計残存量3万8千トンのまま

であれば、3月末で処理できるが、仮定の話であり、全く予断を許さない状況である。など活発に意見が交わされました。

終わりに委員長から「豊島廃棄物処理完了まで、安全面等遺漏のなきよう、さらに緊張感をもってしっかりと処理を進めてもらいたい。」と要望し閉会しました。



大山部長があいさつ（活性化特別）

## 一般質問



松島 議員



西岡 議員

# 町長どう考えますか

災害基本法では「避難行動要支援者名簿」の整備を定めている。当町でも完備していると思う。万一大災害発生の際の運用はどうか。近隣要支援者の情報と万一の際の対応の方法を町民各自が持っている必要があると思う。役場、消防団まかせでは大事の際対応しきれないと考え

### 危険箇所の対処を

〔町長〕 一番良い方法を考える



危険がいっぱい宮ノ浦交差点

### 要支援者名簿の活用は

〔町長〕 支援体制の確立を進める



災害時の救助体制は

① 町内には事故が発生しやすい十字路や曲がり角がある。ふれあい診療所近くの十字路は、港方面と製錬所方面に行き交うバイクや自動車などが接触しそうなところも多い。バイクや自動車の減速を促すために、危険箇所の舗装の色を変えるなど、何らかの対策が必要ではないか。

農協付近の十字路も同様だ。

る。公助の前の自助、共助について日頃の心構えと体制作りが重要と思う。対応策と現状を尋ねる。

② 夜にイノシシを道路で見た人もいると思う。ウォーキングや観光客の安全確保のためにも、街灯をLEDに順次変えていってはどうか。

〔町長〕 町内には、道幅が狭くて通行量が多く、事故が発生しやすい場所が数カ所ある。ふれあい診療所近くの交差点は県道なので、県と協議し舗装の色を変えるなど、一番良い方法を要望していきたい。

〔町長〕 大規模災害の発生に対しては、自ら食糧などを備蓄したり、住宅の耐震化をしたりする自助、自衛隊や消防の支援が届くまで近隣で助け合う共助が重要。災害対策基本法では、避難行動要支援者名簿の作成が義務づけられ、災害発生時には、本人の同意がなくても情報提供ができます。本町でもすでに取り組んでいる。課題としてはいかに多くの対象者を台帳に登録

し、平時より入念に準備しておくことが重要。支援者制度のPRにつとめているが、登録を申請する人が少ない状況であり支援が必要なのに未登録の状況がある。今後は広報活動を強化するだけでなく、家庭訪問などで登録増加を進めていきたい。福祉担当、防災担当、社会福祉協議会職員の連携強化と福祉施設などの協力も得て、地域の支援体制の確立に向けた取り組みを進めていきたい。



浜口 議員

## 不安のない葬儀体制を

〔町長〕 できるだけの応援はする

今までは、自治会ごとに葬儀の世話をしてくれる方がおり、いざというときには安心してお願いできた。しかし最近では、亡くなったたり高齢になったりで少なくなつた。そのため、葬儀があるたびに「将来に不安のない葬儀の組織や体制づくりができないか」と必ず話題になる。

町外の葬儀社に頼むと高額であるため、一般家庭では簡素で低価格の葬儀を希望している。平成12年、葬儀の世話をしてくれるアイランド・サポーターが4人でスタートしたが、現在は2人になっている。葬儀に関する現状と住民が安心して暮らせる町を考えたとき、隣組の手伝いはもちろん必要だが、住民福祉の一環として行政が葬儀に関わり、現在の2人の方を中心としたアイランド・サポーターの要員確保や組織強化への支援が必要である。

町内の葬儀のあり方、支援に対する基本的な考えは。〔町長〕 町民が葬儀のあり方について不安を持っていることは認識している。葬儀場の建設は難しいことから、葬儀には福祉センター分館や公民館、直島ホールなどを優先的に無償で利用できる取り組みをしてきた。最近の葬儀方法については多様化してきてお

り、家族だけで密やかに行ったり、隣組に迷惑をかけるようにと島外の葬儀場で行ったり、葬儀社に頼んで町内で行う方も増えてきた。葬儀そのものは宗教的な面もあり、町が直接執り行うことは難しい。しかし、実際に困るのは町民なので、自治会やアイランド・サポーターから相談や協力依頼があれば、要員の確保や組織強化の支援など、できるだけ応援はさせてもら

う。町や町民にとって大きな課題だと認識している。〔町長〕 葬儀の世話をしてもらえる方がいなくなくなった場合、町の支援で民間の協力を得て葬儀を行うことは考えていないか。〔町長〕 具体的にはまだ考えていない。まずは後継者の確保が一番だと思うがなかなか難しい。



井下 議員

## 適切な対応を

〔町長〕 再度徹底する

先日、町民の方が手の指を切り血が止まらないため、診療時間を少し過ぎた診療所に行ったが応対が不適切だったと聞いた。時間外診療は緊急性等を考え臨機応変な対応が必要だ。現在、所内でのような指導がなされているか。また、町内企業従事者等のため、受付時間を少し延長できないか。

をさせたこと、お詫び申し上げます。患者に診療時間の説明をした後に血が止まらないことが判明し、医師が診察・処置をした。今後、医師の指示の下、適切な対応ができるよう再度徹底し、住民サービスを向上し愛され信頼される診療所となるよう努力する。時間延長は、現在事前連絡である程度対応しており、再度周知を

きたい。〔町長〕 観光振興活動を考えている。内容は外国人向け多言語化看板制作、町外向けパンフレットや観光ポスターの作成等だ。また、観光イベントの支

援活動等、住民に溶け込んだ活動にも期待している。〔町長〕 何ら異存もない。次回からでもOKだ。

〔教育長〕 校長に確認したが、まったく支障なしとのこと。来年度から案内したい。



活発に質問ができました

# 委員さん よろしく

## 高田 治氏

### を再任

任期満了に伴う教育委員会委員として、高田治氏の任命に全員賛成で同意しました。

なお、任期は平成29年3月10日から平成33年3月9日までの4年間



高田 治氏

## 専決処分

9月20日の台風16号で被害があった京ノ山地区の法面復旧のための専決処分を承認しました。

● 法面復旧等（土砂取り除き・大型土嚢積みなど）  
579万円追加

● 法面復旧設計委託料  
110万円追加



早急な復旧を

### 専決処分とは

議決を得るための議会を招集する時間的余裕がない場合に町長が決定し、後に議会に報告・承認を求めるもの。

## 平成28年度 予算補正

### 一般会計

◎歳入の主なもの  
● 国庫補助金  
224万円追加

● 県補助金  
375万円追加

● 繰越金  
4049万円追加

◎歳出の主なもの

● 京ノ山地区台風被害復旧工事  
1870万円追加

● 直島パヴィリオン照明灯・カバー設置工事  
125万円追加

● 第5分団屯所更新設計料  
443万円追加

● 小学校エアコン設置設計料等  
455万円追加

● 中学校エアコン設置設計料  
210万円追加

### 主な質疑

**Q** (石川) 中学校のエアコンは、どの教室に設置するのか。

**A** (教育次長) 普通教室1年から3年の3カ所、特別支援学級1カ所、校長室1カ所、技術室1カ所、美術室1カ所だ。

**Q** (小林) 小学校のエアコンは、どの教室に設置するのか。

**A** (教育次長) 普通教室1年から6年の6カ所等、合計で7カ所だ。

**Q** (井下) 直島パヴィリオン照明カバー設置費は、照明灯の取替も入っているのか。

**A** (まち観課長) 撤去している物、破損している物を含めて取り替える。

**Q** (井下) カバーの値段は。

**A** (まち観課長) 10万円位だ。



何度も壊される照明

## 条例

### 農業委員会委員定数条例制定

法律の一部改正により、農業委員は、公選制を廃止し、町長が議会の同意を得て任命するもの。  
なお、委員の定数は7人。

### 報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正

農業委員の報酬額は従来どおりで「予算の範囲内で町長が定める額を能率給」として加算するもの。

### 主な質疑

**Q** 地方自治法などの規定があり、費用弁償を報酬に含めるのはグレーゾーンになると思うが。

**A** 農・県から報酬に上乘せするよう通知がある。

**Q** 農業委員は、推薦、自薦もできるようになるが、定数を超えた場合は。

**A** 審議委員を決めて対処する。

追跡

あれ、どんなつとん!

「今回のこのコーナーは、町と姉妹都市提携35周年記念で来島されたティミンズ市長が議会に来られた報告をします。」

## ステイブ・ブラック市長 議会に

去る8月25～29日、カナダのティミンズ市が35周年記念の行事を催し、町長が訪問した。

12月には市長が直島に来る予定だが公式行事はするのか。また、今後具体的にどのような交流をしていくのか。

(28年9月定例会 浜口議員)

### 答 弁

いろいろ直島のことを調べており、ティミンズ市も見習いたいということだ。来られた時、歓迎式は行いたい。交流は、中高生の研修などを考えたい。

(濱中町長)

### その後

12月8日来島され議場で歓迎式を行いました。市長のあいさつの一部を報告します。



「ウェルカム」ティミンズ市長

「町長の訪問後、カナダ国民の目を引きつける大きなイベントを開催し、世界に向けてチケットを発売した。その経済効果はまだ見積もられてさえない。しがたない炭鉱の町と自信を失っていたティミンズ市を改善し成長させるために直島町と町民の方々から学ぶことがたくさんあると考えている。」

(12月8日議会で)

## 定住促進 周防大島町に学ぶ

11月24・25日の両日、山口県周防大島町と田布施町において、町長と総務課長に同行いただき議員研修を実施しました。

24日、周防大島町では当町でも問題の移住・定住促進について学びました。

周防大島町のこれまでの取り組みとして、町・議会・商工会・農協・漁協が連携して「定住促進協議会」を設立、と同時に町内在住の泉谷氏（ファイナンシャルプランナー）を嘱託職員として採用、移住相談を開設し「お試し暮らし」や「空き家バンク」等を展開されたとのこと。当日は泉谷氏から各種事業の体験談を交え詳細に説明をいただいた後、我々の矢継ぎ早の質問にも的確に答えられ、先進地「周防大島町」での泉谷氏の存在感と貢献度は大だと実感しました。



### 研修記



田布施町にて広報研修

最後に町長から「泉谷氏に直島に来てもらって、職員らにアドバイスをいただきたい」と感想を交え挨拶するなど、今後の直島町の取り組みに大変参考になる研修でした。

25日は場所を田布施町に移し、議会広報作成について研修を実施しました。田布施町は全国コンクールで最優秀賞を受賞する等、その実力は全国に知られる存在です。

説明いただいた高川委員長は30年前の創刊以来長年委員を務められ、思い出を交え広報作成のノウハウを詳しく指導いただきました。

議長から「直島町も田布施町に追いつけ追い越せで広報づくりがんばります」とお礼の挨拶をし、研修を終えました。

(井下記)



# 中学生1日議会体験記

11月11日、第33回中学3年生1日体験議会が開催されました。  
皆さんに思い思いの感想文を書きいただきましたが、紙面の都合上  
6人の生徒の文を紹介します。

## 授業より細かいことを知ることができた

初めて議会を体験して、中学校での公民の授業より細かいところを知ることができたので、とてもいい経験になりました。質問するときは緊張したけど、自分の意見をしっかり伝えようという思いで質問し、私の質問の答弁だけでなく、全員の質問に対して、中学生にもわかるように、わかりやすく答えてくださった町長さんや課長さんたちに感謝したいです。

また、私は今回、議長として議事の進行をしました。町長さんや課長さんたちより高いところから議事を進めるのは一般質問をするより緊張しましたが、議会事務局の方の協力もあり、議長としての役割を果たせたと思います。議会の議長を務めることは、とても貴重なことなので、とてもいい経験になりました。

今回このような経験をさせていただいた方々に感謝したいです。



三宅 真生 君

## 意見が反映されることを実感

今回の議会体験で、自分の意見が町に反映するという事を、実際に一般質問をして実感する事ができました。自分達の質問に対して分かりやすい答弁をしてくださり、今まで知らなかった直島町の条例やお金の使い方について詳しく知る事ができました。また私は、議長の体験もさせてもらいました。私に議長を務まるか不安でしたが、隣で蓬議長さんが丁寧に礼のタイミングを教えてくださいましたので最後まで議事を進める事ができました。私は普段公民を習っていますが、その内容は自分にはほど遠い話だと思いました。今回の体験で議会というものは身近にあり、私達がより良い生活を送るために大切なものだと思います。今回、体験できた事に感謝すると共に、自分の意見が反映されるという事を3年後、選挙権を持った時に忘れず選挙に行こうと思います。



斎藤 虹海 さん

## 町の対応は早く、安心だと感じた

今回議会体験をして、直島町のことを見えない所で支えて下さっている方々の町に懸ける思いや、仕事の大変さを知ることができました。私は議員という役職の他に議長の体験をしました。自分の周りに各課の課長さんや町長さんが居てとても緊張しましたが、議長を体験出来て良かったなとも思いました。また議員としての一般質問では課長さんの答弁の後に再質問もできて、声が震えましたがとても嬉しかったです。突然の質問にも素早く答えて下さって、やっぱり課長さんや議会関係者の方々は凄いなと思いました。

今回の議会体験でも私たちの質問に対して何らかの案を素早く立てて下さって町の対応はとても早く、町民にとっても安心だなとも思いました。この先もこの議会体験が長く続いて欲しいです。



森本 龍成 君



## 町のためになることをしたい

議会体験を通して今の町の現状を知ることができました。私が質問したのは、直島町の空き家問題がある中、今後どうやって活用していくのかということでした。その質問に対して町長さんは、今こんな問題がでていて今後町ではこんなことをしていくつもりです。というふうに、具体的に答えてくれました。私は町長さんや他の課長さん達が直島町のことをしっかり考えてくれていたことに驚きました。また、質問した内容が同じようなもの、対策がとられているものであっても一つ一つ丁寧に答えてくれました。

議会の最後に教育長さんが、ケネディ元大統領の言葉を引用して、『町が自分達に何をしてくれるのかを聞くのではなく、自分が町のために何ができるかを考える。』と言っていたので私も町のためになることをしていきたいと思いました。



岡田 心温さん

## 実行が早いのにビックリ

この1日議会体験を通して、議会や直島町への自分の考えや思いが変わったと思います。理由はいくつかあり、一つ目は、町民や議員さんが意見を出したことはすぐに意見について町の考えを出し、実行にうつしていることはすごいなと思いました。また、限られた予算を有効活用し、努力していることも分かりました。二つ目は、実行が早いということです。今日みんなが出した意見案のほとんどがもうすでに実行にうつされており、町の活性化に役立っていました。だから、町は誰よりも直島のことを考え、すぐに対処していていることがわかりました。この体験は、今後の世代の考えのもととなり、町だけではなく県や国へ興味を持つようになるきっかけとなるようなもので、これからも続けてほしいです。



落海 一星君

## 分かりやすい答弁に納得

今回の議会体験で思ったことは二つあります。

一つ目は、人前で自分の意見を伝える大変さについてです。私は人前で話したり、発表したりすることが苦手です。しかし、今回大勢の人前で自分の意見を発表するのは緊張したけれど受験の面接の練習にもなりました。

二つ目は、私たちの知らないところで、大勢の人が直島を良くしようとしてくれていたということです。私たちの質問に対しても私たちにも分かりやすいように答えてくださってとても分かりやすかったです。

今年で33回目の議会体験だと聞いて、そのような伝統行事に参加することができ本当によかったと思います。他の学校ではできない体験ができたので、たくさんの人に感謝し、もっと直島町について考え生活していきたいと思います。



宇和佐 芽さん

町川さんちのイルミネーション



いくみさん



町川 正樹さん

ね。何年前から始められましたか。  
**正樹さん** 12年前です。  
**Q** その動機は。  
**正樹さん** 3人目の子どもが生まれて喜ばそうと思いはじめました。  
**Q** 点灯の期間と時間を教えてください。  
**いくみさん** 夕方5時半から9時半で、11月19日に点灯、カップルが多く来るのでバレンタインデーまで点灯しています。

タバコ代をつぎ込んで

えっ/ここはどこ?もすごいイルミネーション/デイズニールランド? 神戸ルミナリエ?いいえ、ここは宮ノ浦の町川さん宅ですよ。町川正樹さん・いくみさんに登場いただきました。  
**Q** 町川さん、大変忙しいところお時間をいただいております。早速ですが、すごいイルミネーションです

**Q** 毎年スケールアップしているように感じますか。  
**正樹さん** はい、12年前に子どもが生まれると同時にタバコを止めて、そのタバコ代25万円を毎年つぎ込んでいます。(笑)  
**Q** 子どもたち等、町内の反響や感想は。  
**いくみさん** 大変喜んでくれています。点灯式には大勢集まってくれた

**Q** 今までに何かトラブルはありましたか。  
**正樹さん** タヌキだと思



できた!! サンタや雪ダルマがいっぱい

**Q** 最後に、知らない人はいないと思いますが、PRをどうぞ。  
**いくみさん** お正月も点灯していますので、お孫さんとか帰られたら見に来て下さい。  
 どうもありがとうございます。これからも大変だと思いますが、子どもたちに夢を与えるようがんばって下さい。

編集後記

新年、おめでとうございませう。

皆様には、穏やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年申す申す申す。

昔から申す申す申す。の年と言われ、国内でも大地震や豪雨・土砂災害など、大きな被害が出ました。

なぜか政界だけは荒れそうに荒れず。今年こそ国内はもとより、わが家でも平安・無事を念じたい。

最後に川柳を  
 ○父ちゃんの飯よりご馳走ネコのエサ  
 ○なぜだろう・・・  
 俺より先にポチのエサ

(蓬記)

議会広報編集特別委員会

- 議長 蓬 清二  
 委員長 井下 良雄  
 副委員長 石川 知久  
 委員 西岡裕喜広  
 濱口 敏夫  
 小野 孝一  
 丸山 義朗  
 小林 眞一